



蓬田村公民館報
 【蓬門】第71号
 発行所 青森県東津軽郡蓬田村公民館
 印刷所 蟹田印刷所

蓬田村体育協会

設立される

去る二月二十三日午後一時より旧役場庁舎において、村理事者、部落長、青年団長、玉松野球クラブ等が集り設立総会を行った。役員は次の通り

- 会長 田中 一雄
- 副会長 川島 勝利
- 理事 各加盟団体代表者一名
- 女子青年三名
- 事務局 教育委員会
- 監事 公民館総務部長
- 部落長会長
- 顧問 蓬田村長
- 蓬田村議会議長
- 蓬田村教育長
- 蓬田村公民館長
- 蓬田村校長会長
- 蓬田村連合婦人会長
- 蓬田村農業協同組合長
- 蓬田診療所長

- 事業計画次の通り
- 一、村民体育大会 八月
 - 二、村内野球大会 六、九月
 - 三、村民卓球大会 九、一月

- 四、ソフトボール大会 七月
- 五、バレーボール大会 一月
- 六、県民体育大会参加
- 七、体育指導員養成
- 八、体力テスト
- 加盟申し込みは教育委員会まで願います。
- 個人加盟の場合 負担金 三〇〇円
- 団体加盟の場合 負担金 一、〇〇〇円

第一条 本会は蓬田村体育協会と

子ども会

世話人研修

二月六日九時半より役場会議室において、蓬田村子ども会指導者世話人研修会が開催され、東青教育事務所社教指導係長佐藤芳男先生、県社教指導員野倉かめよ先生を講

師に迎え坂本村長、子ども会育成連会長小猿粕雄氏を助言者とし、三十数名参加、終日熱心に研究主題のデスカッションや実技演習に額に汗し、又聞きなれない歌唱練

＜世帯と人口＞

世帯数	1,003
人口	男 2,583
	女 2,694
計	5,277
(45・1・31 現在)	

「蓬門」原稿募集
 「蓬門」の原稿を募集いたします。どんな事でもよいからどんとん送って下さい。
 原稿送付先 蓬田村教育委員会

習に美声をはり上げていた。
 研究主題 一、指導者、世話人、育成連絡協議会等の役わりについて
 二、学校と子ども会との関係について
 三、のぞましい子ども会の活動について



新入学児童の交通安全

保護者の知っておくべきこと

ことしの村内の新入学児童は十七名となつています。このほか保育所に入る子どももいます。子どもたちを持つ保護者は入学を間近に控えその喜びはひとしおでしょう。しかしおびただし自動車の流れの中にかわいひ子どもを送り出す保護者の心配もそれ以上でしょう。

かわいひ子どもを交通事故から守るには、やはり家庭での正しい交通安全のしつけが大切です。

入学に備え、今から次のことに心がけ、かわいひ子どもを交通事故に会せないようにしましょう。

- ◇ まず交通安全のしつけの一般的なこととして次のことを知っておきましょう。
- ① くり返し教える。

くり返しくり返し教えることがもつとも効果的です。その行動(たとえば道路の横断は一度立ち止つて右左をよくたしかめ、車のこない時渡るなど)、くり返し教え、理屈ぬきで、習慣的に教えた行動がとれるようにすることが大切です。

② 具体的に教える

しつけは、ただ「危い歩きかたはやめなさい」では不十分です。道路の横断でも保護者がいつしよになつて「まず右をみて、それから左をみて、もう一度右をみて」というように具体的に教え、子どもに実際にやらせてみることで

- ③ 子どもの性格をつかんで教える。

子どもの性格をよくつかんでそれに応じたしつけをすることが大切です。子どもには本能ともいべき衝動性があり、これによつてふだんの教えを忘れ前後の判断、是非を考えずに行動することもあるので(例えばある興味にひかれて急に

愛好会で安全塔建立

蓬田村自動車愛好会(会長武井照太郎)では、昨年十二月十四日交通事故防止運動の一環として、青森市より蓬田村に入る中沢の一角に工費二万七千円で「交通安全塔」を作り寒風の中を会員総出で建てました。高さ七米、幅二米の塔には、「いま一度車の点検、心の整備」「無事故で帰ろう、我家の家庭」と二つの標語を書き、無事故と繁栄を希つて運転者はおちろん、一般歩行者にもPRし、わが蓬田村より交通事故絶滅を期すと共に、愛好会では村民の交通安全意識高揚を望んでやまない。

蓬田自動車愛好会会員名

「佐々木記」

中 沢

とび出すことなど)保護者はこのようなことをよく認識しておくことが必要です。

- ◇ 学校へ送り出すときは次のことに注意しましょう。
- ① 時間の余裕をとつて登校させる。
- ② 持ちものができるだけ少なくし両手にもたせない。
- ③ 出かけるときは叱つたり、せきたたり子どもをイライラさせない。
- ④ 忘れものをさせないように前の晩に準備させ朝はあわてさせないようにする。
- ⑤ 「車に気をつけて」など必ず一声かけてやる。

長	藤	藤	藤	張	佐々木	工藤	対馬	坂本	佐藤
喜一	孝男	健吾	俊久	鉄一	順一	俊吾	健吾	孝男	喜一
長	藤	藤	藤	張	佐々木	工藤	対馬	坂本	佐藤
喜一	孝男	健吾	俊久	鉄一	順一	俊吾	健吾	孝男	喜一
郷	武	中	大	高	瀬	高	高	高	高
井	井	井	宮	田	田	田	田	田	田
照太郎	照太郎	政一	正一	精千雄	精千雄	精千雄	精千雄	精千雄	精千雄
以上十三名									



作法を学習する婦人学級

去る1月27日新保静江先生を講師とし正法院において礼儀作法の講習が行なわれ約30名参加、終日熱心に学習されました。



【写真……無事故に挑戦する会員達】

農業委員会だより

農地又は採草放牧地の売買又は
転用、貸借する場合の許可申請
手続について

蓬田村農業委員会

農地(田、畑、樹園地)又は採草放牧地(原野は国から売渡した土地のみ)等を売買又は転用貸借する場合は左記に掲げる事項を必ず守らなければならない。御協力ください。

一、許可申請手続きをする前に必ず地元選出農業委員(地元選出農業委員)に事情を話してください。

二、農地又は採草放牧地の売買又は地上権、永小作権、質権の設定(農地法第三条)に関する書類(義務者)

イ、土地登記簿謄本(売買又は設定しようとする土地のみ)

各一通/蟹田登記所より交付(有償)

ロ、印鑑証明書一通/役場戸籍係より交付(有償)

ハ、印鑑(実印又は認印)

ニ、権利者

イ、住民票抄本一通/役場戸籍係より(有償)

ロ、印鑑(認印可能)

三、農地又は採草放牧地の使用貸借又は賃貸借権の権利設定(農地法第三条)に関する書類

イ、土地登記簿謄本各一通(権利設定しようとする土地のみ)

蟹田登記所より(有償)

ロ、収入印紙三枚(六〇円)及び印鑑(認印可能)

ニ、権利者

イ、収入印紙三枚(六〇円)及び印鑑(認印可能)

四、農地又は採草放牧地を転用(農地又は採草放牧地を農地又は採草放牧地以外の用途に供する場合)して売買(農地法第五条)に関する書類(義務者)

イ、土地登記簿謄本(売買する土地のみ)各一通/蟹田登記所より交付(有償)

ロ、所在図及び位置図(売買する土地のみ)各二通/役場税務課より交付(有償)

ハ、印鑑証明書一通/役場戸籍係より交付(有償)

ニ、印鑑(実印又は認印)

ニ、転用する土地に建物又は施設の図面各二通

ロ、住民票抄本一通/役場戸籍係より交付(有償)

五、個人が個人の所有農地又は採草放牧地を農地又は採草放牧地以外の用途に転用(農地法第四条)する場合の書

四に述べた書類のうち印鑑証明書を除いて全書類

以上五点については県知事又は農業委員会長の許可が必要ですので必ず許可申請手続きをする様にお願います。又先に述べた点について現在許可なしで権利の移転又は使用、転用しておる人もあるようですので摘発される前に許可をとるようにお願します。

一日でも早く許可申請手続きをとるよう当委員会はお待ちしております

土地改良事業を顧みて

吉崎慶次郎

私達の先輩は十四年前当時として至難中の難事と言われた区画整理事業を寛容と勇断を以て幾多の困難を克服し東青に魁けて完遂した。工事竣工後年も中傷や苦情も少なくなかつたがその効果も解るとともにいつとなく感謝と喜びの表現にも変つた。言うまでもなく昨今社会事情の変化に伴ない増産農政から米価据置き生産抑制と農政事情が大きく変つた。

かゝる農政を背景に今後好むと好まざるにより必須と思われる営農の縮小と低米価の減収を補うためますます兼業化の進展に伴い又専業農家としても生産性を高めるためにも必然的に省力農業が展開されるであろう。こう考えて見ますとときに私達の先輩が中傷や苦情の中で先達した区画整理が省力農業に条件が整つておりそのよさが再認識されて高く評価されるであろう。又先輩の偉業が契機となり全村の農業基盤が確立されつつありこれと併行し広範囲に及び新山が開発された。飛躍的村造りができたのも畢竟するに私達の先輩の業績に刺激された所以であると申

ます。詳しく知りたい人は当委員会までおいでください。

参考までに各部選出農業委員をお知らせします。

中沢 坂本大博、工藤浩五兵衛

長 科 張間勝繁、松本武美

阿弥陀川 八戸三郎、八戸倉助

蓬田 山谷武夫、青木久馬

郷 沢 村上秀春、山本兼光

瀬辺地 飯田岩吉、山館 清

広瀬 越田三之吉

郡沼崎及び扇田の両村と日帰り予定で南郡田舎細村の先進地を視察しその他各面の予備的調査検討を加えて認識を高める事に努力したこれが功を奏し昭和三十三年四月八日蓬田土地改良区の誕生を見るに至り清水専造氏が初代理事長に就任した。次いで昭和三十三年十一月四日面積一七五、二町歩総工事費三、五四二万円を三年間で完成する計画を樹て、その一期工事五三、二三町歩を二工区に分けて着工する運びになつた。

一工区は志田組、二工区は国土社が請負しブルドーザー十数台の機動力と一日平均百数十名の工夫が動員され酷寒風雪の日とても休みもなくエンジンの音も高らかに各工区に作業が展開された。

然し乍らかかる事業に対し役職員においてもかつて経験を持つた者がいないため種々行き違いや不手際等があり殊に一般受益者が耕作の不安感も手伝つてあらぬ誤解から中傷や苦情が続出して役職員の応接に遭ない有様であつた。

場合にも一時利用地の換地配分の場身が最も激しかつた。やがて寒風身に沁む十二月三十日には一俸条理整然とした畳を敷き詰めたような装いも美しく工事が進捗したものの手直し工事が翌年度に持越され国土社は冬期も庸人を残留させて工事にあつて志田組も四月一日から追込みに入り懸命に完成に努力した人が増し減少して工事を遅らせる原因となつた。工夫が減少するに伴つて受益者から工事早期完成を迫られて役職員がかかる苦情に頭を悩め村内各部落総代や職業安定所に足を運び人夫の斡旋を依頼するなどして人夫導入に奔走したものの受益者の要求を充すことはできなかつた。しかしこうした協力を得る度に苦情も少な

く日頃の愁眉から解放され心の安らぎを感じ休息のときでもあつた

(四ページ入つて)

合宿研修行

去る一月二十六日〜二十八日までの三日間、蓬田部落公民館、蓬田村役場旧庁舎において、蓬田村青年合宿研修を行った。

講師は、蓬田村長、東青教育事務所社教係長佐藤先生、今別小学校

小山内先生、蓬田駐在所佐藤さんをおまかえて、映画による話し合い（題名原野に生きる）、青年OBと語る会、蓬田村の将来について語り合い、楽しいうちに研修を終えた。



（三ページより）

受益者としても、不平不満の抗議はしてみましたが、その時すでに田植適期を失ったため残工事を請負し、遅れを挽回するため残工事を請負し、しよいモッコヤトタン舟、馬糞等で灌漑地均しをするなど凡種作業も併行して行われた。

その様相は舌筆に形容し表現し難い苦勞であつた。かかる中にも二十数日間晴天続きで早バツとなり水不足を来たし需給計画を樹て、調整に役職員が寝食を忘れて努力をしたものの受益者の満足度をきまらなかつた。更に又蓬田消防分団の協力によりガソリンポンプで工区界の阿称陀川から揚水して田植をした一コマもありその度に毎に怨嗟の声も高く責任追求と硬化宣伝され役職員は身心共に疲勞困憊し誠に悲壯なものであつた。こうして六月十日漸やく工事は竣工し又雨にも恵まれて六月十一日田植を終了した。

この年の気候はもつとも重要な生育期間中に寡照多温に経過し必ずしも好条件でなかつたが幸にも秋は良く工区外よりも成績も良く人々の耳目を驚かした。

保健婦だより

離乳食調理指導について

赤ちやんにお乳は大切なものですがいつまでも乳だけの栄養にたよるわけにはいきません。

急に乳から形のある食べ物を食べさせる事も出来ません。少しずつ形のあるものに慣らしていきます。その食べ物を離乳食といひます。赤ちやんのあるお家の方は是非おいで下さい。

一、日時 三月二十二日
一、場所 役 場

一、昭和四十四年一月以後に生れた乳幼児のある家庭に、講師 給食センター 榮養士

一、衛生だより

犬の登録は毎年一回 注射は毎年二回

最近犬の放し飼いが大へん問題になっております。

本村でも家畜や畑作の被害が頻出し住民の方が大いに迷惑しております。犬の飼養者は必ずおとなしくおくとともに次の事を守って下さい。

一、犬の所有者は毎年一回必ず登録を申請して下さい。

一、犬の所有者は毎年二回（六箇月ごと）必ず狂犬病の予防注射を受けて下さい。

尚、これに違反した者は三万円以下の罰金に処されることとなります。

一、一回目の予防注射は四月六日に実施いたしますので犬の所有者は必ずおおい下さい。

登録の申請は役場衛生係で受付（一年中）しておりますのでおいで下さい。

税の一ロメモ

所得税と贈与税の申告は三月十六日まで

所得税の確定申告と個人事業税住民税の申告ならびに贈与税の申告は、いずれも三月十六日までに納めていただきます。

申告期限のまぎわになりますと税務署の窓口も混雑しますから、添付書類などを整備のうえ、なるべく早目に申告手続きをすませてください。

期限までに申告や納税をしなかつた場合は無申告加算税や延滞税がかかりますからご注意ください。

青色申告の申請は三月十六日まで

青色申告をするといういろいろな特典があり、税金の面でたいへん有利になります。

また、毎日の記帳によつて事業の状態もよくわかり経営の合理化にも役立ちます。

所得税について、昭和四十五年分から青色申告をしようとする人は、三月十六日までに「青色申告の承認申請書」を税務署に提出することになります。

また、「青色専従者給与の届出書」や「現金主義による所得計算をする届出書」も、三月十六日までに税務署へ提出してください。

やさしいテレビ技術教室 カラーテレビを美しく見るコツ

三月、いよいよ万国博が開幕です。NHKでも会場からのナマ中継をはじめ、数多くのカラー番組放送を準備しています。

そこで、カラーテレビを美しく見るコツをご紹介します。

●アンテナ素子（横棒）が七本以上のものを使いましょう。立てる位置にも気をつけましょう。道路に近いと自動車雑音を受けやすし、お隣のアンテナにあまり近づく、お互いに妨害して、画面にしま模様が見れる原因になります。先日の低気圧による大風でアンテナの向きが変わつたお宅もあります。アンテナは正しく放送局の方に向けましょう。

ヨーロッパの旅(七)

保護司 清水專造

さまよえる日本人

ヨーロッパ旅行記も今回と合わせて七回、今迄一分の隙もない旅行ぶりを御披露して来たのですがこの私にも一つ二つのしくじり位は必ずあると、皆さん御期待のほすです。御期待に添うにはあまりにもささい過ぎても申訳ないので後にも先にしきつて、紳士たる私がそんなにしくじる訳がありません。失敗談を申し上げてお慰みにしていただきます。

処は無論花のバリのど真中、繁華街中の繁華街、名にしおうオペラ座の一角。この日バりに着いた先づホテルで一服、早速バスで市内見物に出かけました。ものの二三分も走つたのでしようか。オペラ座の前に来たらバスは止まりました。ここで一寸バスを整備するとの事。其の間あたりを歩き廻つてもよいと云うので、好機逸すべからず。すぐ様バスを降りました。東京で言えば銀座にもあたる所と言うべきでしょうが、豪華けんらんたる商品を飾りたてた商店が、ずらりと並んでいます。さすがはパリよとしばし目を奪われ、やがて気が着き後を振り返るとバスはいません。あれからわずか五分しか経っていないと私は確信しているというのに非情にも私を置き去りにしてしまつたのです。さてどうしよう。ここで途方に暮れてしまう程伊達

に年を取つた私ではありません。ホテルからここ迄バステ二三分なのだ。いかなれば目と鼻の先の至近距離だものだから、所番地こそはメモしてないが、レストランホテルという名ははつきりと頭に刻みつけている。とにかくホテルに帰つてそれから出なおししようと思ふと、計算し慌てず騒がずホテルを目ざすと悠々と歩を進めました。

ところが行けども行けどもそれらしいホテルは現われて来ません。ハテ方角を間違えたのかもしらんと廻れ右、元の来た道を通て返したつもりがどうやら別の方角、目じるらしき物も皆目見当つかずもうこうなれば滅茶苦茶人込みの中をあつちへうろ／＼、こつちへうろ／＼、丁度ワツバにひさしを着けたような帽子を被り腰に純白のベルトを小粋に巻いた交通巡査が目に着いたので国際人清水專造ひるむ事なく側に寄り、レストランホテル、レストランホテルと連呼しました。さすがに国際都市、巡査ももの慣れたもので軽侮のなごして、ノーと言つたりむつたり構えて首を横に振つたりはしません。丁寧に耳を傾けていました。やがてペラペラと何やら聞いて返している様子、後で聞いた事ですが彼等がたいてい二〜三カ国語は話せるので、恐らく其の時も英語やらスペイン語やら手を換え

品を換へてやつていたのでしようか、当方には気の毒ながら山羊の鳴声程にも通じません。斯しこちらも負けずとレストランホテルと繰り返すばかりとは言え国こそ違え赤き血の通う人間同族したばよくしてどうやら我が意を察したばよくうで、ウイウイとうなずき乍らそれらしき方角を指して示してくれました。フランスの人の会話を成功。サンキユウと丁寧に敬礼を述べ勇躍それらしき方角に進んだのですが、その揚揚と問屋は下してくれない。いくら進んでもそれらしきものはなし、それならばとタクシーを止めレストランホテルとやつてみましたがこんどは肩をすぼめてあつさりノー。

パリには日本人が掃いて捨てる程いるときき。其の日本人を掴めたらこつちのものと思いを新たに探して廻り見たが之が又大変、日本にいれば見分けがつくはずの中国人やら南アジアの人々もここでは日本人と区別がつかないのですから不思議です。それと思しき者に声をかけても一向に日本語は通じません。何回か試みた末さうして日本人を探すのは盲亀の浮不に会うに似たりと思ひあきらめいよ／＼窮余の一策同業者ならば分かるかもと最寄りのホテルに飛び込みました。受付の所に年配の女がいましたので、早速会話を取りかかります。「レストランホテル」「ジャバントーキョウ」「センゾウウジミズ」ケールエム(旅行の世話をして

話を、した末にタクシーを呼んでくれました渡る世間に鬼はなし。私は心からなるサンキユウと捧げる事は忘れませんでした。ところが後で分つた事ですが、レストランホテルと云うのは食堂を兼ねたホテルの事だそう、したがつてそういうホテルは一軒だけに止まらずどこへ行つてもさらにあるのだそうす。

そこでの親切な母娘は私の目指すホテルは判らぬ乍らもとにかく日本人のいるレストランホテルと云う事で深してくれた様です。タクシーの連れて行つてくれたのはまさしく日本人のいるホテルでしたが御期待通りの私のホテルではありませんでした。ここでも例によつて受付でフランス人相手に一奮闘後ようやくにして待望の日本人を呼んでくれる運びとなりました。地獄で仏様とはこの事がある時からお寺参りをした功德がここに実を結びしか。しばらくして現れて出たのは泊り客ならぬそのホテルの従業員だと言ふ。仙台出身の青年でこの人は又誠に親切、友人だと言ふ日本人学生を呼びタクシーで先づ送つた原点のオペラ座に行きそこから探索を始めます。

り東西変らぬ迷子の落ち着き先、警察を先づ訪ねました。ところがここでは罪人ならぬ警官のくせに知らぬ存じぬの一点張り同行の日本青年と学生の執拗な追究にも頑として白状してくれませぬ。あわれや清水專造今日からは天涯孤独の宿無し犬、食をあさつて老の身をバリの巷で西東、さまようことにぞなりにける血の凍る思いに顔面蒼白、進退きわまつたかという其の時また／＼日頃の信心の報いか五十がらみの警官が現れ、問題は一挙に解決、ケールエムの日本人団体がはいつているホテルならすぐそこだとのこと。歩いて数分、二人の日本青年に案内されてたどりついて見ればまだらかな我がレストランホテルを付けてきくとフランス人はホテルをオテルも言つているらしいこの親切な日本青年達の手をしっかりとにぎりしめ、思わずサンキユウペリマツチと呼んだらしいです。

ここからどつちに曲りました、どの位歩きました。色々きかれましたがそれなりにちやんと答えられる位なら迷いはしません。お義理であだ、こうだと答えては見る物の我れ乍らさつぱり要領を得ません。それならばと学生の人ケールエム前出に電話しました出勤時六時を過ぎていて誰も出て来ません。日本人見たいに宿者位なら置いたらどう何んだと怒つて見ても始まらず斯くして、とどのつま

蓬田村猟友会役員改選さる

蓬田村のハンター(二十四名)が去る二月二十二日昭和四十五年度総会を開催、最近他町村で事故が発生しているため防上のため万全を期すると共に農作物の害鳥獣駆除協力及び予算、決算、規約を満場一致で決定、役員を次のとおり改選した。

- | | |
|------|--------|
| 会長 | 山谷 武夫 |
| 副会長 | 北川 健三 |
| 事務局長 | 楠 孝太郎 |
| 幹事 | 田中 栄一 |
| 監事 | 藤本 実 |
| 監事 | 越田 喜三郎 |
| 監事 | 越田 道雄 |

出かせぎする 皆さんへ

出稼する皆さんご苦労様です。皆さんは少しでも豊かにならんと幸せを願って家族とも離れて働きに出かけることでしょう。したがって就労先で賃金不払いのトラブルや労働災害などの事故があつて留守家族も安心した生活があつては留守家族も一瞬にして不幸にもなります。そこで役場と出稼組合ではこのようなことがないよう安全で明るい出かせぎを促進しております。出稼を希望される方は役場や安定所に積極的にご相談下さい。

▲ 出稼は不安のない正しい手続きで

他人に雇用されるときは自分の能力、経験、体力などを考えて、職種や事業所を決めるべきですが出稼する多くの人は、まだ、知人の世話だから大丈夫と称して、とかく大ざっぱな賃金のみにして、安全性、宿泊施設はどうかなどを含めた労働条件をはつきりさせないで就労してしまいます。このような就労者から気の毒にも死亡事故が発生しています。出稼するときは一、家族と十分相談する。
二、役場へ登録し求人情報などでどこ地域に賃金はいくらで、どんな職種があるかなどを相談し調べてみる。
三、不審な点があれば安定所で詳細な求人条件を聞き働く先を相談する。
四、出稼労働者手帳は出稼について

ての一般的な心構えを記載しているだけでなく身分証明書ともなつて出稼援護相談所の利用資格ともなります。

▲ 出稼は一人よりもグループで出かけましょう

気候、風土などの異つた県外で又県内で一人で働くことは淋しいものですが、よく知つた人と一緒に働くことは楽しいものだといわれています。隣近所、部落の人、そして気心の知つている人たちと就労し、励まし、助け合い、少しでも事故を少なくして下さい。

▲ 役場又は出稼相談所を利用すること

役場や出稼相談所は個人の秘密を他に洩らさないことになつていいますので、出稼する本人の苦情相談だけに限らず就職相談や留守家族の生活相談など色々の相談をしています。困りごとは一人で悩むことなく、大いに利用し、早く問題を解決して下さい。

▲ 職業講習会出稼座談会などに進んで出席しましょう

役場や出稼組合で主催する職業講習会や座談会などの行事には進んで参加し労働関係法令の知識、安全、衛生、健康などの知識を得ておくとともに、どうしたら安全で留守家族に心配のない、出稼が出来るかなど、情報を交換しながら反省し、よりよい就職先を選ぶようにして下さい。

▲ 事故やトラブルなどは出稼先の各機関を利用すること

不幸にして事故やトラブル等が発生した場合は独断で帰郷したり別の事業所に移らないで次の機関に相談して下さい。

- 一、各都道府県の安定所
- 二、東京、大阪、名古屋、札幌の出稼援護相談所
- 三、東京、大阪、名古屋、札幌の青森県事務所

▲ 出稼を希望しても、もう一度自分の将来を考えてみましょう

特に農業などの後つぎでない若い人は不安定な出稼をすることを本人だけでなく家族皆んなで考えてみましょう。年令が高くなるに従つて希望職種は限られてきますが、若い人に求人需要が多いとき安定した職業生活を送るために常

— 戸籍だより —

大切に扱いましよう

印鑑証明のとり方

市町村役場にとつて、いわゆる印鑑証明事務は住民に直結した最も重要な事務の一つであり、不動産取引をはじめ日常生活においても重要な役割を持つものであることは、今更申し上げるまでもありません。

本村でも昨年は一世帯当り三枚強の印鑑証明が、発行されており

用就職をして下さい。その住んでいる地域に生活基盤のない出稼業者は毎年長期間家族と別居するという不自然な生活から、ときには家庭の不和、子供の教育などの問題が起ることもあるでしょう。家族と一緒に安定した生活を送るため需要地域に移転就職することを勧めます。移転就職は宿舎は確保されているとともに、事前に事業所の見学又は移転の際の引越料などが支給されることになつていきます。出稼世帯の社会的、経済的地位を高めるため出稼組合は安全で明るい出稼をすることに努めておりますので出稼する皆さんも十分自覚する必要があります。留守家族には定期的に送金又は文通などでお互に消息を交換し合うことを忘れないで下さい。

蓬田村出稼組合

このように利用度の高い、しかも極めて重要な「印鑑」が、住民の間で実に安易に取り扱われている傾向にあります。

みなさん、印鑑証明書は直接財産に影響する価値の高い大切なものですから、役場の窓口でも印鑑証明書の発行には細心の注意を払つていますが、みなさんもまた、印鑑、

の交付を受ける時は、必ず本人が出頭するようにして下さい。実印を他人に貸すのは事故のもとです。また実印を紛失し改印届を出す人が跡をたぢません。印鑑の管理には十分注意されることが必要です。

みなさんが、病気などの理由で役場に来られないで、代理人をたてて申請手續をされるときは、本人の書いた委任状と、役場に来られない理由を証明する書類たとえば医師の診断書などが必要です。また、印鑑の登録には訂正印や三文印のように照合が困難と認められるもの、変形しやすい材質のもの、印影の不鮮明なもの、似かよつた印が沢山あるものなどは登録ができないことになつていきますので注意して下さい。

印鑑証明書はみなさんの持つている印鑑と、役場に登録されている印鑑とが違つていないかどうか十分に確かめなければ発行していません。それが役場窓口の義務であり、住民に対する真のサービスと考えています。

よく、役場というところは面倒なところ、という声も聞きます。しかし、役場に届けている印鑑を知らない間に他人に使われたりまた、代理人が必要以上の印鑑証明をとつて他の目的に使われてしまった、という例もあります。役場ではこのような事件が起らないよう常に努力しておりますので、みなさんも印鑑の取り扱いには十分注意され、大切に保管するようにして下さい。

尚、印鑑証明について不明の点は、役場戸籍係(役場内線7番)へお問い合わせ下さい。